

Redacción, Administración
y Talleres
Angel Pestaña, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Aptado. 171

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 céntimos
SUSCRIPCIONES
Alicante, un mes 2'50 ptas.
Provincia trimestre, 8'75 "

AÑO XXVI

Alicante, lunes 31 de Enero de 1938

Núm. 9.061

Los años son una
ejecutoria, porque
depuran

Viva la República!

Frente al taismado alzamiento militar y por un automatismo unánime se pusieron en pie todos los partidos políticos y todas las organizaciones cuya vida estaba vinculada a la República. Como si hubiera sonado la trompeta apocalíptica, nadie quedó sin acudir a su puesto; el estupor causado por la salvajada militar no inhibió el coraje y la dignidad populares. Y todos, con emulación epopéyica, rivalizaron en la defensa de la causa desde el primer momento.

De la eficacia y del acierto con que cada cual actuó no es todavía hora de hablar, están aún demasiado próximos a nosotros los hechos para que adquieran la objetividad exigida por el criterio desapasionado. Pero de la intención inicial que movió a todos no se puede dudar; sin regateos y sin reservas cada cual dió lo que pudo y lo que supo. Y gracias a eso, gracias al calor vivo de aquellas milicias que, como una nebulosa, tenían destellos de crecían, pudo detenerse el menguado e impotente pseudoejército, que debió pasear sus ambiciones triunfantes por toda España a las cuarenta y ocho horas, si hubiera tenido razón, o capacidad o valor, o vergüenza militar.

Desde los primeros momentos acudieron a la brecha partidos políticos y organizaciones, sin distinción alguna, sin condicionar la aportación, sin pensar en la cuantía de lo que se daba y sin calcular, por consiguiente, la monta de lo que se tuviera que percibir. El auténtico altruismo de aquel movimiento defensivo lo realizaron los más directamente amenazados en sus ideales y en sus vidas, los que tenían la sensibilidad ciudadana despierta y en tensión, que eran, naturalmente los que ya en aquella sazón integran los cuadros de los partidos políticos y de las organizaciones, a los que se unieron los afines, que sin estar encuadrados, estaban definidos... Todos esos, y nada más que esos, constituyeron la avanzada con la que se estrelló la sublevación en la primera etapa.

A los frentes fueron nuestros primeros milicianos voluntarios y románicos procedentes de todos los ángulos defensores del Régimen. Sin aquel patriotismo platónico todo se hubiera perdido rápidamente.

Después, cuando la inminencia del peligro se creyó conjurada, la atención de mucha gente se dejó llevar a favor de su propia inestabilidad y de su falta de visión remota, y se desvió de nuestro problema bélico para acometer otras cuestiones que ni eran guerra ni obligadamente emanaban de ella, aunque por desgracia se involucraron en ella y no precisamente para mejorarla. Y como consecuencia hubo entonces una depresión de nuestro tono militar, y un acentuamiento de los temas intempestivamente simultaneados con las armas.

Con ello se creó un ambiente al que había de adaptarse todos los ciudadanos, reaccionando cada cual según el temperamento y las circunstancias. Y en los impresionables resonaba la vibración más nueva o más diferenciada y eran captados fácil-

mente. Mientras que otros, coaccionados por el medio, se escudaban y se defendían acogiéndose allí donde creyeran encontrar mayor seguridad y acceso fácil.

De esta manera las organizaciones y los partidos vieron sus primitivos núcleos rápidamente inflados poco después de iniciada la rebelión. Y estos advenedizos con ideales recién prendidos, o problemáticos, que han necesitado de esta guerra para definir se, sacudidos por la novedad dramática o acosados por el instinto de conservación, como necesitaban hacer méritos y ganar el tiempo perdido, eligieron la actitud postiza que mejor les fuese, pensando siempre cobrar bien sus servicios; todos esos arrivistas, llenos de urgencias e inquietudes, fueron los que desnaturalizaron la retaguardia complicándola y envenenándola.

Esta masa de gente sin identificar es la responsable de los profundos vaivenes sufridos por el régimen; su liviandad y su ineducación política y su egoísmo determinaron en cada instante un movimiento orientado por su conveniencia inclinando la balanza. Y fué la incógnita que profujo a todos los bandos el espejismo de creer la resuelta a su favor... Si hubiera respaldado los partidos que en buena lógica, debieron constituir su carril político, no hubiera podido ser una esperanza para la rebelión, para esa rebelión que solo considera pueblo a la masa amorfa e inconsciente que maneja sin resistencia.

Sin esa masa, engañosa como una sirena, tampoco en nuestra retaguardia, a guisa se consigna, se hubieran tenido por periclitados los partidos que clásicamente representan el régimen. Y hubo alguna voz autorizada que influida por la nerviosidad piafante de la calle y aguijada por una competición traviesa, venía a seterrar las viejas estructuras políticas que según declaró, ya no alentaban...

Esos viejos partidos, encajados plenamente en el régimen, se nutrieron siempre en su mayor parte de la mesocracia trabajadora, y todos sus elementos están habituados a sustentar sus convicciones en un ambiente desfavorable, hostil conminatorio, que apuntaba, y muchas veces daba, a sus medios de vida, generalmente modestos y esos elementos así acosados saben ya navegar contra la corriente, porque antes de actual alzamiento era una heroicidad el que se mantuvieran en esa posición política, acachados la mayor parte de veces por aquellos de quienes dependían. Y esta lucha era siempre individual, sin el amparo de las organizaciones de resistencia...

Si ahora, por interpretaciones poco meditadas de los demás, estas extensas masas de opinión y sus componentes se sienten combatidos, todo se reduce a seguir venciendo las inclemencias sin interrumpir la lucha. Podrían temer por su suerte si hubieran venido a la vida o se hubieran nutrido en una época demasiado propicia, a favor de la corriente sin experiencia para defenderse. Que las duras jornadas de la veterania previenen para

la adversidad como compensación; mientras que el camino fácil no cura futuros tropiezos. Por eso, sumarse ahora al movimiento antifascista general es muy fácil, pero puede ser poco consistente, aunque se pregone mucho, que es lo que hacen esos antifascistas tan nuevecitos y tan vehementes, a quienes los partidos viejos, acusados de insepultos, podrían decirles:

—Ahora todos somos antifascistas, y acaso vosotros os tengais por mejores, porque eso es gratis. Pero cuando nosotros no somos mas que republicanos ¿vosotros qué erais?

Angel PASCUAL Y DEVESA

Ministerio del Trabajo y Asistencia Social

DIRECCION GENERAL DE EVACUACION Y REFUGIADOS, DELEGACION DE ALICANTE
AVISO

Con el fin de evitar en lo posible la aplicación de sanciones, se recuerda a todos los funcionarios del Estado, Provincia y Municipio de Alicante así como a los empleados de empresas privadas, la obligación de aportar un día de haber al mes de los sueldos que disfruten, para atender con ellos, exclusivamente, las atenciones derivadas de la evacuación.

Alicante 31 de Enero de 1938.

El Delegado de Evacuación y Refugiados, P. Galiano.

Importante acto de homenaje al Ejército Popular en Alicante

El sábado, como anunciamos oportunamente, a las diez y media de la mañana, en el Teatro Principal se celebró el homenaje al Ejército Popular por la reconquista de Teruel, organizado por el Instituto de Segunda Enseñanza; Escuela Normal, de Comercio y de Trabajo, y la Federación Universitaria Escolar.

El teatro estaba magníficamente decorado y abarrotado de público.

Intevino, para iniciar el acto, la Banda del Batallón de retaguardia, que interpretó el Himno Nacional.

A continuación hicieron uso de la palabra los señores González Coello, Baroja, Oca y el Gobernador Civil, todos los señores, fueron muy aplaudidos.

Rumania ha suspendido las medidas que iba a aplicar contra los judíos

Bucarest. — Han sido suspendidas de manera tajante las medidas que el nuevo Gobierno rumano en su fobia antisemita estaba decidido a aplicar.

Homenaje al Ejército

En el Instituto de 2.ª Enseñanza de Orihuela

Vibraba de entusiasmo el salón de actos del Instituto cuando llegamos con el director y las autoridades, que fueron recibidos con un prolongado aplauso, por los alumnos, profesores y público, que desbordaba del amplio salón.

No era el contenido en las líneas de un programa, era el que latía en todos los pechos leales, el homenaje a nuestro Ejército.

En el pequeño escenario, y presidiendo, un cuadro con la efigie de S. E. el señor Presidente de la República; junto al telón de boca, a derecha e izquierda, los retratos del doctor Negrín y del ministro de Instrucción Pública, a un lado, y al otro, los del ministro de Defensas Nacional y la austera figura de Pablo Iglesias. En el frontis se leía: «Viva el Ejército Popular; en los laterales del salón letreros con grandes caracteres, alusivos al acto, ofrenda de profesores y alumnos a nuestro Ejército, y sobre el testero posterior, «Viva la República democrática! ¡Viva el presidente Azaña! ¡Viva el ministro de Defensas!»

Ocupado el escenario por oradores, representantes del Frente Popular y autoridades, tocó la orquesta el Himno Nacional, que fué escuchado de pie y con el puño en alto por todos los congregados.

Abrieron el acto unas palabras de la primera autoridad local, que presidió en representación del señor Gobernador de la provincia—al que excusó por no poder asistir al homenaje—, y ocupó la tribuna el alumno de sexto año de este Instituto, Juan Garnell. Habló de las gestas heroicas de nuestra independencia, del nepotismo que hemos padecido en regimenes anteriores, de un mañana próspero y glorioso, y prometió en nombre de la juventud, que representa, ofrendar su sangre en holocausto de la libertad y de la justicia. Fué muy aplaudido.

Fuó la segunda en el uso de la palabra la joven Isabel García Tobías, estudiante madrileña que cursa el quinto año del bachillerato en este Instituto. Leyó unas cuartillas y fué su disertación tan emotiva, tan cálida, tan vibrante y a la par tan femenina, que oyéndola vimos el nacimiento de una nueva escritora honda y afectiva— Carmen Silva, Concepción Arenal—de las que en los pueblos surgen de largo en largo. Un estruendoso aplauso, justo y merecido, premio su labor.

Habó después el inteligente alumno de sexto año Marianela Caparrós, que pronunció un bonito discurso, un canto al Ejército del Pueblo, —historia y arte— con farsa emocionada y calor de humanidad. Fué también largamente aplaudida.

Hizo a continuación uso de la palabra el presidente de la F. E. T. E., don Ambrosio Durá. Comenzó este orador pidiendo al numeroso público un minuto de silencio en honor de los

camaradas caídos, y estamos seguros de que durante ese silencio, los mil, los dos mil puños alzados, estaban prometiendo solemnemente, que las tumbas de nuestros héroes no serían jamás holladas, ni por felones ni por extranjeros! Hizo el señor Durá historia de la transformación de nuestro Ejército, y con frases acertadas arribó a la conclusión, de que ese Ejército que comenzó siendo una gran masa de voluntades sin otra cohesión que la del común amor a la libertad, hoy ha logrado ser el invencible Ejército de la victoria.

Terminó el orador con unos vivas al Ejército Popular, al Gobierno de la República y al Frente Popular, que fueron contestados clamorosamente. Tuvo muchos aplausos.

Ocupó al tribuna don Ricardo Blasco, viejo republicano de larga historia. Siendo teniente se sublevó con Villacampa; fué preso, y durante seis o siete años, supo de calabozos y de tristes carcerarias en Ceuta, e nSan Miguel de los Reyes... Amnistiado en 1892, fundó en Madrid una academia perpaatoria de carreras especiales, que aún funciona.

Llegado el momento de la sublevación militar, republicano de corazón, se echó a la calle, a pesar de sus setenta y tantos años. Los correligionarios quisieron nombrarlo comandante, pero él, émulo de don Alonso de Quijano, no aceptó otro grado que el que tenía, allá por el año ochenta del pasado siglo, y teniente es.

Incitó su charla—por que eso fué su discurso— dando un viva a la mujer española, abnegada y heroica. Nos habló de múltiples fases de esta guerra de invasión y terminó haciendo el justo elogio del lema aceptado por el glorioso cuerpo de carabineros: «Moralidad, valor, lealtad y disciplina». Un gran aplauso premió la simpática disertación de viejo paladín de las libertades españolas.

Y habló finalmente don Antonio Sequero, director de este Instituto de Segunda Enseñanza.

Fuó su discurso el de un gran profesor de historia; pero no de esa historia anquilosada, caduca y vieja, sino de una historia de enseñanzas prácticas; experiencia del ayer, que ha de servirnos para la construcción de un mañana próspero y digno de ser vivido.

Invita el orador a sus alumnos a tener un optimismo limpio, sin nubes, de victoria franca e indiscutible; y no sólo quiere que ese optimismo sano sea norma para la vida de los alumnos; les pide más; quiere que sea tan vivo y tan sentido, que él lleve el contagio a sus familiares, a todos los que por cobardía o por incompreensión, lo necesiten.

Magnífica labor la de este director, y maestro de una generación que lo admira y lo quiere.

Un «¡Viva la República!», puso fin a sus palabras, y un aplauso largo, intenso, sentido y hondo atronó la sala. El Himno Nacional, nuevamente tocado por la orquesta, finalizó el magnífico y utilísimo homenaje.

El señor Sequeros, nos ofreció unas copas de licor.

TELEGRAMA AL SEÑOR MINISTRO DE DEFENSA

Con motivo del homenaje al Ejército de la República, se depositó en Telegrafos el siguiente despacho.

«Alumnos y profesores Instituto ed

Segunda Enseñanza «Gabriel Miró», de Orihuela, tienen máximo honor dirigirse a V. E. para ofrendarle con este acto homenaje Ejército Popular, sincera admiración testimoniándole gratitud profunda por sus desvelos triunfo nuestra causa, haciendo votos por sus aciertos hasta victoria final.
¡Viva V. E. muchos años! ¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva la República!

PRINOL DE VESA

Lo único para la curación de los sabañones
Venta en todas las Farmacias

En la Academia de Carabineros

Entrega de despachos

A la noche de la mañana de ayer se ha efectuado la entrega de despachos a los nuevos oficiales en esta Academia de Carabineros.

Formados en el patio de doble archeda los ciento sesenta y tantos nuevos oficiales, su juventud y su apolmo —están fogueados en las trincheras la mayor parte— daban la impresión de que aquellos muchachos, fuertes y seguros de su valor, estaban dispuestos a lograr el triunfo de la República. No de morir por nuestra causa —morir no es mas que un accidente— sino de hacerla triunfar con el cerebro, con los músculos, con el corazón...

Ocuparon la mesa el Gobernador de la provincia, que presidió, y los señores Alcalde de Orihuela, director de la Academia y delegado del ministerio en ella.

A un lado de la mesa, se colocó el abanderado con la enseña de la patria.

Cerco de una hora duró la entrega de despachos. Terminada ésta, se adelantó el teniente coronel, director de la dicha Academia y habló a los que dejaban de ser sus alumnos, cordialmente, intimamente, a el ama. Muy bien.

Les habló después el comandante delegado ministerial, que en un breve discurso, les hizo ver cuanto la patria espera de ellos, diciéndoles del deber que con ella tienen contraído, y habiéndoles de los momentos de dolor por que para España. Una gran arenga.

Finalmente, el señor Gobernador tomó al palabra y en una alocución vibrante y recia, exaltó lo deberes de los nuevos oficiales, invitándolos a seguir el glorioso camino de sus compañeros de la anterior promoción, héroes dignos de todo encomio. Fue su discurso la expresión de un luchador. Bien, muy bien.

Terminado el acto en la Academia, desfilaron los excadetes por la población precedidos de la banda de música.

Simpático, muy simpático e lacto.
CORRESPONSAL

LA ILICITANA

MOLINA HERMANOS

De Alicante. Valencia, Vall de Uxó, Castellón, Zaragoza, Barcelona y pueblos limítrofes

AGENCIAS

Valencia, Pelayo 81-Teléfono 18822
Alicante, Joaquín Costa 35-Tel. 2142

Consejería Local de Abastos

JABON

A TODOS LOS DISTRITOS

Mañana martes día 1 de febrero se efectuará el racionamiento de este artículo a todos los vecinos de la localidad a razón de 125 gramos por ración y a lprecio de 180 pesetas el kilo, contra presentación de cupón número 29 de la hoja del mismo.
Alicante, 29 de enero de 1938.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Una de nuestras baterías del frente de Teruel ha derribado tres aviones facciosos

Los insurrectos han contestado a la noble y generosa nota de Prieto del día 28, con unas palabras desafiantes y chabacanas, y con dos criminales bombardeos sobre Barcelona, en uno de los cuales nuestra artillería antiaérea derribó un aparato enemigo y alcanzó a otro, que se supone no pudo llegar a su base

Nota facilitada por el ministerio de Defensa Nacional:
«El jefe de la D. E. C. A. recibió hoy el siguiente despacho de Teruel: «A las 11 horas de ayer, día 29, la batería 524 derribó dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó próximo a la misma batería resultando uno de sus tripulantes herido y otro muerto.

A las 15'45 la misma batería derribó un aparato Fiat que cayó en una posición a la derecha del emplazamiento artillero.

El ministro de Defensa Nacional ha pedido al jefe de la D. E. C. A. que le formule propuesta de ascenso del oficial que manda a batería referida».

La nota que el ministerio de Defensa Nacional publicó el día 28 explicando su actitud respecto al bombardeo de ciudades situadas en la retaguardia lejana y notificando su resolución de no realizar agresiones de este género si el enemigo desiste de ellas, ha tenido una respuesta verbal de carácter desdenoso, seguida de otra muy sangrienta.

La primera corrió a cargo de Radio Salamanca a diario utilizada por el mando faccioso para divulgar versiones amañadas, levantar el ánimo de caído de aquella retaguardia y transmitir en clave consignas a la red de agitadores y espías extendida por nuestro campo.

En su emisión del día 29 Radio Salamanca calificó la citada nota de «pirueta» y «villana osadía». Dijo que sería «voz infiel y no española» la que se levantara a pedir que cesen dichos bombardeos y, afirmando el propósito de persistir en ellos, terminó con esta declaración: «España no está en los edificios ni en las ciudades: está en las ideas y en el número de Franco. En la guerra estamos. ¡Adelante hasta por encima de nuestros muertos!»

Tras estas palabras desafiantes y chabacanas han venido los hechos dolorosos de un doble bombardeo efectuado durante la mañana de hoy sobre Barcelona.

La primera de sus fases se desarrolló minutos después de las nueve horas a la cual seis apratos divididos en dos patrullas, procedentes de Mallorca, en rápida pasada a cinco mil metros de altura dejaron un reguero de bombas sobre puntos céntricos de la capital.

A las once, 29 aviones de la misma procedencia en tres patrullas y altura aún superior, repitieron la agresión también sobre sitios de la capital muy densamente poblados, derribando, como los de la incursión anterior, algunas viviendas.

Las cifras de víctimas que no pueden considerarse definitivamente computadas hasta las diez de la noche, son: 153 muertos figurando entre ellos 47 niños; heridos 73 hombres y 45 mujeres.

Durante la segunda agresión el fuego de artillería antiaérea consiguió derribar uno de los aparatos de la primera patrulla e lcuál se hundió en el mar a doce millas de la costa. Además se observó que otro, a emprender el regreso, perdía velocidad y altura señal evidente de haber sido alcanzado por los disparos suponiéndose que no pudo llegar a su base».

Comité Provincial de la Cruz Roja Española

SERVICIO DE SOCORRO

Habiéndose recibido unas demandas de noticias debidamente contestadas y tramitadas por mediación de la Cruz Roja Internacional se ruega pasen por estas Oficinas sitas en Calderón de la Barca número 2, 2.º, todos los días laborables de 10 a 1 e de 4 a 6 los ciudadanos que a continuación se citan.

Manuel López García, Encarnación Samper, Francisco Martínez Corrales, Rafael Gil Navarro, Jesús Concepción Asas, Antonio Martín Monte-

ro, Julia Alonso Martínez, Andrés Molina Valle, Domingo Amondaarín Cendeya, Asunción Álvarez, Joaquín Martín Ramos, Rosario Martín Ruano, Antonia Martín Reyes, Asunción Llamas Martín, Rafael Luna Ballesteros, José Ortega, Manuel Ruiz Godán, Faustina Gómez Gutiérrez, Macaría González, María del Carmen González Silva, José González Miguel, José Guerres Rodríguez, Julia San Miguel, Petra Cervero Bardejo, Carlota Sierra Rodríguez, Josefa Marco Morales, Segundo Vázquez Nespeçira, Catalina Hernando María, Paquita Bueno Marquez, Juan Hernández Seravia, Joaquín Fernández León, Eugenio Silba Ribera, Manuel Cruz Avila, Juan Galán Espinosa, José Cuenca Muirillo, Antonio Lasa García, Victoria León Conde, Amalia Atienza García, José Garrón Martín, José Bor-

rico, Prieto, María García, Marcos García Martín, Juan Benito Herranz Martín, Luis Berenguer Bendicho, Antonio González Vela, Francisco Martínez Moreno Sebastián Martínez Estrada, Gregorio Ruzafa López, Juan Collado Chaca, Brigada Crespo Seavedra, José Luis López, Teresa Bernabe, José Fernández Fernández, Juan Fernández Martín, Transito Martín González, José Martos, Ricardo Martínez Lorente, Francisco Moreno Huesca, Marcial Manchada Moreno, Enrique Barranguero Diaz, Amalia Atienza García, Santiago García Rodríguez, Cristino Acosta, Victoria Aguilar, José Abian Martínez, Irida Durá García, Manola Diaz Gómez, Francisco Fernández Serabia, Blas Alvarez Hoyo, Manuel Prieto Molina.
Alicante 28-1-38.

DOCTOR

Roque Ruiz Olmos

Ex-médico asistente de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Stettin y del de Charlotteen-burg, de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldhaus-Charlotten-burg en Sommerfeld Osthavelburg (Alemania)

Corazón y Pulmones - Rayos X Electrocardiografía
Avenida Dr. Gadea, 3, 1.º, Tel. 2354
Consulta de 11 1/2 a 1 1/2 y de 3 a 6

El Consejo de Administración de Barberías socializadas al público en general

Esta Industria cuya labor socializarse no es simplemente la de mejorar su situación económica, sino la de crear una moral que eleve al nivel de los más dignos trabajadores, acordó en principio el sentir de la mayoría de o sCompañeros, suprimir por inhumana la costumbre de tomar propinas.

Durante mucho tiempo e l público a venido censurando éste hábito que ponía nuestra profesión a un bajo nivel, ya que al no poner un precio al trabajo que se realiza, da sensación de que se tiene en tan poca estima que dejar éste a la consideración o generosidad de quien lo utiliza, y hoy que ésta no debe ser admitida

y que se ha rogado al público de darla, una parte de éste sigue haciéndola, tentado la codicia de que con notorio poco escrúpulo de acuerdos, la toman.

A este fin y desde éstas líneas el Consejo portavoz de la mayoría Gremio de Barberos, ruega al público se abstenga de dar gratificación alguna, sobre el precio estipulado servicio, pues nadie mediante el vas debe desear más servicio que que paga, bien entendido, que tam-co debe consentir se le dé inferior que le corresponde.

Por la Industria de Barberías, Consejo Obrero, Casiano Sánchez.

Comandancia Militar de Alicante

En el Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional número 21, correspondiente al día 25 del actual, inserta la Orden Circular siguiente: Excelentísimo Señor: Con objeto regularizar la situación del personal correspondiente a los cuadros de mando del Ejército, he tenido a bien poner lo siguiente:

1.º Los Interventores Civiles Guerra, sólo justificarán a partir la próxima revista de Comisario, a Jefes, Oficiales y Sargentos que encuadrados en unidades activas tengan legalizada su situación militar o la de enfermo o herido.

2.º Los habitantes o Jefes de Pagadurías serán responsables de los del abono de los haberes al personal que no se encuentre en las condiciones anteriores.

3.º Los Comandantes Militares pondrán que dentro del territorio su jurisdicción no haya un solo Oficial o Sargento que no justifique su presencia y darán cuenta a el Ministerio de todo e que esté digno para ser colocado.

4.º Cuando se conceden permisos se recordará a todo el personal la obligación ineludible de representarse a la Autoridad Militar o Civil del punto donde haya de disfrutarlo.

5.º Los Jefes, Oficiales o Sargentos que permanezcan as mde treinta años afeajados voluntariamente de toda actividad militar, o que en un plazo máximo de quince, no se incorporen su destino sin causa que lo justifique serán baja en el empleo que tengan y se incorporarán a su reemplazo mo soldado, si se encontraran en el de movilización, sin perjuicio de jirles las responsabilidades a que ya lugar por falta de incorporación o abandono de destino.

Lo comunico a V. E. para su cumplimiento y cumplimiento.
Barcelona 23 de Enero de 1938
PRIETO.

Lea Vd. EL LUCHADOR

MUJERES: Si quereis vestir bien, encargad vuestras prendas al taller socializado

C. N. T. MODISTAS, 1, Méndez Núñez 8, Rambla

Alta costura.—Géneros última novedad.—Figurines mo ternos y precios reducidos

Selecto Surtido en Calzado de todas clases
PEDRO HUESCA ESTEVE
Mercería :-: Paquetería :-: Perfumería :-: Novedades
CAMISAS PARA CABALLERO
Sagasta, 16 y Castaños 3 - ALICANTE - Tel. 2142

En el Japón se han creado copiosos impuestos y arbitrios para atender a las agobiadores gastos de guerra

Tokio. — Las autoridades japonesas han dispuesto la creación de numerosos impuestos y arbitrios sobre los más diversos artículos, servicios, espectáculos etc., con objeto de alimantar su Hacienda exhausta ante la cantidad de millones de yens que la guerra imperialista les va costando.

En la Sociedad de Naciones

Ginebra. — En la última sesión de la Sociedad de Naciones se habló de la resolución que adoptará el Gobierno chino, acordándose aplazar al discusión de este importante asunto hasta mañana fecha en que será conocida.

SE VA A REFORMAR EL FAMOSO ARTICULO 16

Ginebra. — Parece que va a ser reformado el famoso artículo 16 del Pacto de la Sociedad de Naciones. Suponemos que será en el sentido de dar mayores seguridades a los países agredidos.

Comité Local de Defensa Pasiva

AL PUEBLO EN GENERAL

Esta Junta ruega al público tenga presente los números de los teléfonos que se indican a continuación, y hagan uso de los mismos siempre que en caso de bombardeo (aire o mar) fuese necesaria la intervención de algunos de los indicados servicios públicos.

- Parque de Bomberos, teléfono 1.100. Cruz Roja, 1.728. Casa del Socorro, 1.000. Retén de Luz, 1.320. Retén de Agua, 1.936 y 2.206. Retén de Gas, 1.022. Alumbrado público, 1.936. Alicante 11 de Enero de 1938.

El Presidente

Ecos locales

De paos para Albaterra ayer estuvo en Alicante nuestro querido amigo don Vicente Sol, Director General de Prisiones y Diputado a Cortes de Izquierda Republicana.

CAMBIO MAQUINA de escribir portátil Underwood nueva por otra de la misma marca de oficina abonada. Razón: Plaza Gabriel Miró, 5 bajo.

Partes de guerra

Ministerio de Defensa

EJERCITO DE TIERRA

Barcelona (teléfono). — Comunicado de anoche: LEVANTE. — Hoy no hubo actividad alguna en esta zona, a excepción de ligeros tiroteos. EXTREMADURA. — El enemigo inició a primera hora de la mañana un ataque protegido con tanques y aviación, sobre nuestras posiciones situadas al Sur y Sudoeste de las Pootques e inmediaciones de Peraleda de Sancejo donde consiguió ocupar el Salto del Gamu y la Loma de la Araña. Las fuerzas propias, en brillante contraataque, recuperaron esta última posición. Se combate con intensidad en las proximidades del Salto del Gamu. En los demás Ejércitos, sin noticias de interés.

Ultima hora

LOS FASCISTAS FRANCESES DISGUSTADOS

París. — La inauguración en París de la Exposición anti-nazi ha causado en los medios fascistas enorme disgusto que se refleja en la Prensa.

Los periódicos reaccionarios no pueden ocultar su dolor y publican artículos insultantes no solo para los organizadores sino para el propio Gobierno francés a que acusan de tolerar una exposición que no solo es un agravio para los nazis sino una ofensa para el pueblo alemán.

En tonos destemplados los diarios piden al gobierno de Francia que no tolere tal exposición «llena de graves riesgos».

MITIN LABORISTA EN FAVOR DE ESPAÑA

Londres. — En una localidad cercana a Manchester se ha celebrado un mitin organizado por el partido laborista en el que hizo uso de la palabra uno de los diputados que han visitado recientemente la España Republicana quien expresó con todo detalle la magnífica organización y disciplina del Ejército republicano con el cual el pueblo español ha dado una vez más pruebas de su capacidad y de su voluntad de luchar hasta la victoria.

Afirma que el pueblo español no puede perder la guerra pues dispone de un potente ejército y de unas reservas insuperables. El Gobierno «dijo» puede poner en el campo de lucha un millón de hombres.

Si Francia e Inglaterra levantaran al pueblo español el embargo de armas y municiones la guerra terminaría en dos o tres meses.

ENTIERRO DE DOS HEROES

Madrid. — Se han verificado los entierros del comandante de Brigada Policarpo Candon y del comandante de batallón Molinar.

Al acto que fué de gran sencillez asistieron las autoridades civiles y militares. El general Miaja y el comandante Mera, estuvieron ante los cadáveres de estos dos jefes del Ejército que dieron la vida por la causa de la libertad.

Ha regresado a Inglaterra el famoso cantante Robertson

Madrid. — Ayer salió de Madrid de regreso a Inglaterra donde reside el famoso cantante negro Paul Robertson.

Ha reanudado su publicación «Política»

Madrid. — Después de una semana de interrupción forzosa hoy se ha publicado como único diario el órgano de Izquierda Republicana «Política».

Del frente de Madrid

Madrid. — El enemigo disparó ayer su artillería sobre la población civil.

La agresión si bien con intermitencias se prolongó hasta después de mediodía.

Hubo que lamentar algunas víctimas y escasos destrozos.

Las piezas republicanas replicaron contundentemente contra las posiciones enemigas.

Los enemigos de la paz del mundo

Roma. — Esta mañana llegó el Ministro de la Guerra alemán Von Blomberg.

Una exposición altamente simpática

París. — Se ha inaugurado la Exposición organizada por los demócratas alemanes emigrados, que lleva por título «Cinco años de régimen hideriano» que está siendo visitadísima especialmente por las clases populares.

Dos detenciones importantes

Valencia. — La policía ha detenido a Antonio Carbó Ferrer Carbó, Alcalde de Segorbe durante la Dictadura, Miembro del Somatén y de la famosa Asamblea Constituyente.

En el registro practicado en su domicilio se le encontró un revólver, una máquina fotográfica y monedas de plata de Isabel y recortes de un periódico en el que se da cuenta de varias detenciones realizadas en Sagunto.

También ha sido detenido el abogado José Peris Monreal, natural de Sagunto, quien se había refugiado en una casa del poblado de Rocafort, Fué Presidente de la Derecha regional en Sagunto y había desahoreado al comenzar la rebelión fascista.

Se le registró también su domicilio encontrándosele documentación de importancia.

Los dos detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado correspondiente.

DOCTOR

ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial NARIZ-GARGANTA-OIDOS Plaza del 14 de Abril, 10, 1º. Frente a la estatua de Maimonides Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Lea Vd. El Luchador

C. N. T.

y encontraréis buenos y económicos géneros en trajes y gabanes, como asimismo hechuras y confecciones inmejorables.

Consejo Municipal de Alicante

Comisión pro damnificados por bombardeos

En la reunión que el pasado día 29 del actual celebró esta Comisión fueron aprobados, para su inmediato pago, los expedientes siguientes:

- Número 18 Gregorio Luna Godino pesetas 150; número 23 Luisa Baeza Planellés pesetas 121; número 38 Antonio Cortés Contreras pesetas 610; número 51 María García Lillo pesetas 90; número 57 Francisca Veázquez García pesetas 145; número 60 Antonio Oriola pesetas 200; número José Sirvent Escoda pesetas 90; número 70 Antonia Manzano Reyes pesetas 414'92; número 75 Juan Galdó Such pesetas 453'50; número Ramón Jover Botella pesetas 255'50; número 80 Salvador León Berná pesetas 813; número 86 Urbana Romeo Baalguer pesetas 2.784'50; número 106 Manuela Fernández Fernández pesetas 837; número 108 Jorge Pérez Gisbert pesetas 393; número 109 Juan Muntó Miró pesetas 1.090; número 110 Antonio Gilaber Aparicio pesetas 250; número Juan Ramos Sales pesetas 1.000; número 113 Froilan de Prado pesetas 185; número 115 Joaquín Berenguer Sabater pesetas 400; número 118 José Murcia Navarro pesetas 365; número 119 Rafael López Guijaro pesetas 314; número 120 María Gimenez Sampedo pesetas 517; número 121 Francisco Aracil Martínez pesetas 465; número 122 Francisco Moreno Fernández pesetas 512; número 123 Jaime Peral Cruañez pesetas 707; número 126 Ramón Moreno Fernández pesetas 570; número 128 Francisco Gómez Corbí pesetas 922; número 129 Antonio Ponce Martínez pesetas 800; número 130 Jaime Jerez Cremades pesetas 163; número 131 Marcelino Santiago Barroso pesetas 335; número 132 Mateo Fernández Santiago pesetas 445; número 133 Luisa Esplá López pesetas 330; número 136 José Sánchez pesetas 1.560; número 137 Antonia Moreno Santiago pesetas 287; número 138 José Díez y Ramón Miralles pesetas 90; número 139 José Pomares Sempere pesetas 974; número 140 Vicente Pomares Sempere pesetas 958; número 142 Josefa García Martínez pesetas 1.370; número 143 Juan Fuertes Pellín pesetas 710; número 144 José Campos Gosálbez pesetas 1.015; número 146 José Botella Oliver pesetas 12.000; número 147 Juan Molina Guijarro pesetas 1.580; número 148 Raimunda Gimeno Cano pesetas 306'95; número 149 Dolores Menendez Carlon pesetas 247'50; número 150 Manuel Baeza Paez pesetas 1.115; número 154 Juan Busquiel Corbí pesetas 295 y número 156 Jesús Gómez Martínez pesetas 830.

Se recuerda a los titulares preferidos la necesidad que tienen de presentar el abono del Alcalde de Barrio, para poder cobrar el importe del expediente, como asimismo ser indispensables las firmas de dos testigos, vecinos del barrio a que pertenezca el damnificado.

Además de estos requisitos, los damnificados en inmueble vienen obligados a presentar un certificado del Registro de la Propiedad por el que se acredite que el inmueble siniestrado por bombardeo es la única propiedad que posee el reclamante; y además demostrar que se usa única y exclusivamente para vivienda propia.

Se recuerda, para satisfacción de todos los donantes, que esta Comisión actuará hasta finalizar la guerra, con el indudable triunfo de nuestras armas, y que se están atendiendo a los damnificados de todos los bombardeos que hasta la fecha ha sufrido nuestra población.

Alicante a 31 de Enero de 1938. — Por la Comisión-El Secretario, José Sierra Costa.

Salón Almagro CALLISTA TELEFONO 1359 - MAYOR, 14

F. Fajardo Guardiola

MEDICO ODONTOLOGO

Enfermedades de la boca y dientes

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Sagasta 59. Alicante

Almacenes "El Aguila" Colectivizados

ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

Antes de hacer sus compras, visite nuestras secciones de Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes y confecciones para señora, caballero y niños.

Sección de Sastrería a medida

Corte elegante y confección esmerada

¡Precios mínimos y calidades máximas!

Visidad nuestros talleres socializados de

Sastrería núm. 1.—López Torregrosa, 15, tienda.

» » 2.—Alberola Romero, 2, entresuelo (esquina Altamira)

» » 3.—Manuel Azaña, 8, tienda

» » 4.—Sagasta, 21, entresuelo

El parque de los reyes

El viejo Madrid monárquico tenía su tradición pintoresca. Era la corte más que la capital, es decir, el asiento de los reyes más que la cabeza del Estado.

Y el pueblo tenía instinto de su inferioridad social, pero también albergaba el ensueño de una redención imposible. Por eso su ingenio encontraba el refugio de la svayvas y cuchufletas como sabía obsequiar a quienes no mantenían con él otros contactos más que los del golilla, el telégrafo, el mitite y el recaudador.

Cierto es que a veces se reconocía públicamente que «también el hombre del pueblo tiene su corazoncito», pero eso era en alguna escena de aquellas zarzuelas ingenuas, construidas a base de niñas cursis, horteras, cesantes, chulos de los barrios bajos, barquilleros y militares sin graduación se desarrollaba a base de sensibilidades y escenas melodramáticas intrascendentes, bajo la mirada benévola de público selecto de las localidades distinguidas, compuesto por firmes putales de un orden social inalterable por haber alcanzado la suma perfección.

En aquel Madrid, corte antes que todo, el monarca había que reservar las mejores preesas: un palacio o jardín, un parque, dignos todos de un rey.

Y así Madrid quedaba abrumado, encogido ante la inmensa mole de piedra que servía de cobijo a sus reyes: uno de los palacios más vastos y ricos de la vieja Europa, donde tantos, tan vastos y tan ricos palacios habían sido erigidos en el transcurso de los siglos para sus innumerables soberanos.

Detrás del palacio se extendía el jardín, modesta y arbitrariamente llamada «Campo del Moro». Enorme, frondoso, con una densa y gigante arboleda bastante a esconder de indiscretas miradas los regios esparcimientos de las majestades e infantazgos si alguna vez decidían fugaces juegos en la espesura.

Pero además, estaba el parque. A poniente de Madrid, desde la balconada de la plaza de la Armería, los altos de la Almuedna o el pretil del Via ducto, contemplaba el asombrado forastero un enorme bosque que se extendía de izquierda a derecha y de delante al fondo en muchos kilómetros hasta cerrar el horizonte. Acaso alguna vez, con luz propicia, se advertía el espejo de un lago escondido.

El madrileño tendía su mirada sobre aquella dilatada afombra de verdura con cierta compiacencia, al pensar que la realeza española tenía junto a su hogar el soñado parque, grande y propicio como el mismo palacio era, rico y extenso como pocos monarcas lo podían tener. La vanidad de súbdito leal quedaba de ese modo satisfecha.

Aquel parque era poco conocido. Sólo los algunos afortunados lograban la venia para visitar la tierra prohibida al vulgar mortal. En aquellas soledades pasaba el coche del visitante, al trote de un caballo no siempre arrogante ni lúcido a lo largo de las interminables avenidas, abiertas entre bosques en los que apenas lograba infiltrar sus rayos el sol.

Muchos pensaban nostálgicamente en otros grandes parques, u vistos en ciertas prósperas urbes europeas, y se

¡REUMATICOS! ¡ARTRITICOS! CURAREIS TOMANDO Natrosil con Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico el Reumatismo agudo, Neuralgias, Ciática afecciones. Biliares etc.

preguntaban por qué éste no habría de tener el carácter público de aquellos, para que pudiese tener allí a quien bien quisiera.

La conciencia española evolucionaba en tanto. El pueblo no se conforma con su viejo papel de coro, y aspiraba a despeñar directamente el de protagonista. Así lo declaró un día de un modo terminante, surgiendo la República.

Pero el nuevo régimen carece de tradiciones y no sustenta castas. No necesita, pues, rectores permanentes, receptores de un poder de naturaleza divina, en cuya transmisión para nada intervienen los gobernados. Ahora son éstos quienes administran su propio interés.

Ya no hacen falta un palacio, un jardín y un parque para la comodidad y el esparcimiento de una mayestática persona.

Así el palacio es declarado nacional y, con su jardín, dedicado a la suma representación poder popular, es decir, al pueblo mismo renovadamente personificado.

Y el parque... Ah, aquí se cumple el ensueño. El parque es cedido al interés público, para que la base de sustentación del régimen nuevo, la masa popular, halle en su disfrute la satisfacción legítima de saber aprovechada una gan riqueza para el bien común.

Las frondas de la Casa de Campo albergaron millares de domingueros excursionistas. Las claras del bosque y las orillas del lago se animaron con los cánticos y el bullicio de la paz satisfecha y alegre.

Demasiada dicha para ser contemplada con indiferencia por quienes sólo brillaban con reflejo recibido de la realeza, y habían de considerar profanación lo que no era más que santificación por la alegría de vivir.

La «tristeza del bien ajeno», la envidia, el odio a lo nuevo, la añoranza del bien perdido y el violento deseo de recobrarlo, aniquilando de pasada cuantos brotes anunciando y prometían una vida nueva: he aquí los ingredientes de la terrible catástrofe provocada contra la República por los obcecados por el afán incontenible de volver a formas sociales arcaicas, aunque vestidas con ropajes nuevos.

Madrid. Era necesario tener Madrid para rescatar el palacio, el jardín y el parque. Para impedir que gozase el palacio y el jardín la representación de la «chusma», y el parque, la «chusma» misma. Para entregar el palacio, el jardín y el parque al personaje coronado que otra vez, y por modo exclusivo, los habría de gozar, manteniendo apartado al pueblo, aunque a ratos reconociese—en el teatro—que «también tiene su corazoncito».

Y a las puertas de Madrid llegaron en abigarramiento insólito e increíble los cérgos montaraces con su cruz y los astrosos rifeños con su media luna; los nietos de los feroces carlistas y los hijos putativos de los fundadores del fascismo; los engallados militares, sublevados contra el poder legítimo, ciegos de soberbia hasta la traición y los ex hombres del Tercio, exponente acabado de la más vairada delincuencia; las charoladas cabezas de los civiles y el caleidoscopio racial de «voluntarios» enviados directamente por los totalitarios colaboradores, para mantener en pie el cómodo biombo de la «No Interven ción».

Las frondas de la Casa de Campo, con sus encubridoras cortinas de vegetación, parecieron propicias al deslizamiento furtivo hacia la ciudad oculta. Pero allí velaba la guardia popular, quizá formada por los mismos ciudadanos que poco tiempo antes buscaban con sus familias solaz en aquellos lugares, que ahora se aprestaban a defender como un derecho en buena lid conquistado.

Allí fueron las batallas terribles de noviembre. Allí las granizadas de balas que pusieron en los troncos el pinchazo de los fusiles o el respunte de las ametralladoras.

Allí, como en los demás lugares del frente de Madrid, quedó el enemigo contenido. Y allí como en los otros sectores de lucha, surgió el Ejército popular, ese Ejército que hoy ha surcado los bosques de profundas y tortuosas trincheras, complicadas y sólidas, donde se ha vaciado el arte de la fortificación, y donde los soldados, con el ademán tranquilo del que se siente seguro de su fuerza, esperan el momento que el mando les señale para aniquilar al enemigo.

Estos lugares, que hablaban otros a los sentidos un lenguaje de paz, conocieron los días terribles de ataques despiadado y sin tregua; pero fueron el dique contra el cual se estrelló la Mañana serán el apoyo de donde parte el movimiento libertador.

ENVIO: Mayor Bazán, valeroso soldado y erpublicano ferviente: tú que diriges la defensas de esa importante zona de la Casa de Campo, y en ello pones lo mejor de tu espíritu, transmitiendo a tus soldados tu concepto severo de la disciplina y del deber. Tú sabes, en fuerza de trabajos y sufrimientos, cuán árdua es la empresa que el pueblo español se ha visto compelido a acometer, con su Ejército al frente. Tú sabes también que la victoria será nuestra, y que por ella la República habrá encontrado a fin us camino para bien de nuestra patria.

Eliseo GOMEZ SERRANO

Vicente Seva ODONTOLOGO Consultas de 10 a 1 y de 4 a 8 San Vicent 71, 1.º Alicante

DE MADRID EN LA CASA DE CAMPO

El Presidente de la Agrupación Madrid de Izquierda Republicana, y Diputado a Cortes por Valencia don Miguel San Andrés, acompañado de la representación del Instituto de Reforma Agraria, visitó los frentes cercanos a Madrid, deteniéndose especialmente en el subsector de la Casa de Campo, desde donde pudieron apreciar las posiciones del enemigo.

Los visitantes se mostraron altamente satisfechos de la disciplina y organización de las tropas republicanas, haciendo presente a los Jefes y Comisarios del mismo su admiración y simpatía.

El Congreso del Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio y Oficinas de Alicante ha sido aplazado, hasta el 19 de Febrero

En vista de las dificultades existentes para los desplazamientos y de la disposición reciente sobre tasas de artículos de uso y vestidos hemos creído conveniente aplazar el Congreso Provincial en el que se han de marcar nuevas normas de Control y cumplimiento de las tasas establecidas. Hoy ha salido para Barcelona un miembro de la Dirección de nuestro Sindicato para obtener el asesoramiento necesario a fin de discutir en el citado Congreso estos asuntos de tanto interés para el pueblo en general.

Alicante 29 de Enero de 1938 Secretario Provincial M. Monedero.

Agrupación Socialista de Alicante

Secretariado Femenino

Se pone en conocimiento del público que la rifa que debía celebrarse el día 30 de los corrientes en el local de esta Agrupación, García Hernández 39, se ha aplazado hasta el día 27 de Marzo por no haber vendido todos los números.

Los premios son dos, consistentes el primero en un lote de tabaco compuesto de seis pastillas grandes, diez cajetillas de picadura y doce paquetes de cigarrillos, labor de guerra, y el segundo seis botellas de licores surtidos.

Dado el fin a que se dedica esta rifa no dudamos que el pueblo antifascista de Alicante se apresurará a contribuir con su óbolo, agotando rápidamente las papeletas.

Lea EL LUCHADOR

ADQUIERA

EL JABON MINERAL

En trozos que sirve para fregar pisos y enseres de cocina.—Lava seda, lana y algodón, ropa negra y de color

KILO 0,75 PESETAS Droguería Desiderio Reig BAIEN, 10.- ALICANTE

SI QUIERE QUE SUS HIJOS Y SUS HIJAS SEAN EDUCADOS INTEGRALMENTE LLEVELO A LA

Escuela Modelo

para niños, divididos en nueve grados y niñas divididos en cinco grados Preparación para ingreso en la Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio

Bachillerato — Comercio en sus Grados Preparatorios y Perfeccionamiento Carreras Especiales Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5. Teléfono núm. 2037

Bibliotecas para los Carabineros del Sur de España

El Delegado Inspector de Carabineros en el Sur de España ha hecho entrega últimamente de las siguientes Bibliotecas de Compañía integradas por 200 volúmenes cada una: Batallón de Carabineros número 24 seis Bibliotecas.

Plana Mayor de la Brigada número 222 y Destacamentos de la Unión Águilas, Cartagena y la Algameca una Biblioteca a cada uno. En junto once Bibliotecas con 2.200 volúmenes entregados.

Todos los antifascistas que simpatizan con el heroico Cuerpo de Carabineros y quieran contribuir a la formación de las Bibliotecas destinadas a las Unidades del Instituto que actúan en el Sur deben enviar libros a Don Raimundo Veloso, Delegado Inspector de Carabineros en el Sur de España Jefatura de la Zona Sur Murcia.

Lea EL LUCHADOR

Cartelera

DEL S. U. E. P. C. N. I.

PROGRAMA PARA HOY LUNES CENTRAL

Estreno de la colosal película dramática «Radio»

LA VOZ DE ULTRATUMBA por, Lionel Barrymore.

MONUMENTAL

2 formidables películas 2 EL HIJO DE KONG

por, Robert Armstrong.

EL TEMPLO DE LAS HERMOSAS por, Gary Grant.

SALON ESPAÑA

La estupenda producción Sentimental e hispano

LA VESTIDA DE ROJO por, Barba Stanwick.

Todos en función permanente desde las 5 de la tarde. Orquesta en los intermedios.